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Controversia por millonario aporte del Core de 
Valparaíso a Bomberos de Villa Alemana

Sebastián Sichel 
descarta la Alcaldía 
de Concón e iría por el 
Senado de Valparaíso

¿Percy Marín o Luis Pardo? 
RN se autoimpuso plazo de 10 
días para definir su candidato 

a gobernador regional de 
Valparaíso

Masiva marcha por las calles de 
Valparaíso en la conmemoración 
del Día Internacional de la Mujer

Corte anula decisión del juez 
Daniel Urrutia que autorizaba 
videollamadas a reos de alta 

peligrosidad
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“ No voy a ser candidato en 
Concón”, dijo Sebastián 
Sichel, expresidenciable 
independiente y cercano 

a Evópoli, a propósito de los rumo-
res e intereses de algunos parla-
mentarios para que estuviera en la 
papeleta de octubre asegurando la 
comuna para la centro derecha tras 
la división que en la elección ante-
rior ocasionó que Freddy Ramírez 
ganara el sillón alcaldicio. El exmi-
nistro de Desarrollo Social de Se-
bastián Piñera afirmó que en estos 
momentos está enfocado en otras 
áreas de su vida y que cuando ter-
mine aquello estudiará qué hacer 
con su capital político.

Cuando lanzó su candidatura 
presidencial, el también expresi-
dente de Banco Estado lo hizo en la 

plaza Patricio Lynch, en Concón. Ese 
gesto, sumado al hecho de que es 
la comuna gastronómica donde 
nació y creció, que siempre habla 
con cariño de la ciudad costera y 

de que el capital político que tie-
ne como expresidenciable es algo 
que debiese aprovecharse, hicieron 
que algunos le solicitaran postular-
se como carta para la alcaldía de 
Concón.

Es que el abogado de 46 años, 
además de nacer en Concón, vivía 
junto a su madre, padrastro y her-
mana en la calle Vergara, a pocas 
cuadras del colegio Parroquial 
Santa María Goretti, donde estu-
dió sus primeros años, y siempre ha 
hablado con nostalgia de la ciudad. 
Durante su campaña presidencial 
en 2021, una locataria del sector 
recordó en el Diario Financiero lo 
que fue su niñez en Concón: “Venía 
siempre a comprarme dulces, o 
sea, se los fiaba en verdad. Siem-
pre preguntaba si se podía fiar y 

la señora me los pagaba después. 
Era bueno para los dulces y para 
comer heladito".

A este background conconino, se 
suma además el hecho de que en 
los distintos partidos está la idea 
de que en Concón hay mayores 
posibilidades de ganar la alcaldía, 
considerando que en las elecciones 
de 2021 el actual alcalde, Freddy 
Ramírez, ganó compitiendo con 
una derecha dividida y un total de 
7 candidatos, lo que fragmentó los 
votos generando mayores opciones 
para el actual jefe comunal de ga-
nar. En esta oportunidad, la centro 
derecha buscaría ir alineados para 
no repetir ese bochornoso episodio 
en el que incluso sumaron al exal-
calde Jorge Valdovinos, quien antes 
había liderado la comuna desde la 

Sebastián Sichel cierra la puerta a 
la alcaldía de Concón pero mira a una 
senaturía en la Región de Valparaíso

Excandidato presidencial 
de Chile Vamos dijo estar 
concentrado en terminar 
sus estudios de doctorado 
este año, y planteó que 
en 2025 pensará en sus 
siguientes pasos. Evópoli, 
partido al cual es cercano, 
ya tiene candidata para 
la comuna costera: María 
José Aguirre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sebastian-sichel-cierra-la-puerta-a-la-alcaldia-de-concon-pero-mira-a
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vereda política opuesta.
Pese a todo aquello, él decidió 

que no. “Con todo el cariño que le 
tengo a mi ciudad de origen, no 
voy a ser candidato en Concón ni 
a alcalde”, dijo al ser consultado 
por puranoticia.cl.

“Estoy en un proyecto académi-
co y sacando el título de doctor en 

derecho este año”, aclaró, sin des-
cartar la posibilidad de ser candi-
dato a senador el año que viene. 
“Es una decisión que tomaré a fin 
de año. Una vez terminado los es-
tudios”, respondió sobre aquello, 
sin precisar cuál es la región que le 
interesa.

Sin embargo, fuentes del sector 
afirmaron que Sichel está inte-
resado en competir la senaturía 
de Valparaíso, considerando su 
fuerte arraigo a la región y el cam-
po abierto que significa que tres 
senadores en ejercicio no puedan ir 
a la reelección, aunque también hay 
posibilidades de que, por su cerca-

nía con Evópoli, pueda hacerlo por 
la Araucanía, tomando en cuenta 
que Luciano Rivas -también inde-
pendiente cercano al partido- es el 
gobernador.

Con todo, en Evópoli no se com-
plican con la decisión de Sichel de 
no ir por Concón. “Él nunca estuvo 

interesado en competir por Con-
cón”, reconoce José Mardones, 
presidente regional de la tienda, 
quien aseguró que en el partido 
tienen ya un nombre que quieren 
potenciar para disputar la alcaldía 
de la comuna gastronómica. 

“En Concón estamos fuerte-
mente impulsando la figura de 

María José Aguirre, dado que ya 
avanzado bastante en todos los 
procesos internos del partido. Ella 
es independiente, pero siempre ha 
trabajado con nosotros, tenemos 
una relación de largo aliento con 
ella y estamos muy comprometidos 
con su candidatura, así que la va-

mos a respaldar hasta el final para 
todo lo que ella necesite”, señaló 
Mardones. 

En el caso de Ricardo Urenda, 
quien en algún momento fue la 
carta de Evópoli para la elección 
de gobernador regional pasada, y 
también fue candidato a alcalde en 
Concón, Mardones indicó que "la 

última vez que supe de Ricardo era 
porque se estaba lanzando él, pero 
entiendo que habló con la UDI y RN, 
con Evópoli no ha hablado. Yo feliz 
de hablar con él, pero nosotros te-
nemos una candidata que es Ma-
ría José Aguirre".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sebastian-sichel-cierra-la-puerta-a-la-alcaldia-de-concon-pero-mira-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sebastian-sichel-cierra-la-puerta-a-la-alcaldia-de-concon-pero-mira-a
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U n plazo de 10 días se 
puso Renovación Na-
cional (RN) para defi-
nir entre sus dos cartas 

para la gobernación regional. El 
exdiputado Luis Pardo y el conseje-
ro regional Percy Marín han mani-
festado públicamente su interés en 
ser parte de la elección de este año 
y de incluso competir en primarias 
del sector, si así se determina, pero 
aún no se tiene certeza de si efec-
tivamente el cupo de Chile Vamos 
será del partido o bien lo tomará la 
UDI.

El tema aún no está zanjado 
completamente, pues falta por 
conversar y ponerse de acuerdo 
en qué regiones irá a competir 
cada partido, aunque hay fuentes 

de Chile Vamos que plantean que 
hay altas posibilidades de que RN 
se termine quedando con la Quinta 
Región debido a los intereses del 
gremialismo en competir en otras 
regiones. 

A los dos precandidatos RN para 
la Región de Valparaíso se suma el 
consejero regional Manuel Millo-
nes, independiente que iría en un 
cupo de la UDI, pues Republicanos 
estaría yendo sí o sí en la papeleta 
de la mano del actual core Marcos 
Tricallotis o bien de otras opciones 
que han ido surgiendo durante las 
últimas semanas, entre ellas el ex-
concejal de Villa Alemana y papá de 
la diputada Chiara Barchesi, Anto-
nio Barchiesi.

“Estoy convencido que con una 

derecha y oposición unida gana-
mos en primera vuelta al Frente 
Amplio y al Partido Comunista y 
para ese desafío estoy trabajando, 
porque creo firmemente en que se 
puede derrotar al candidato del ofi-
cialismo y que no vamos a cometer 
el error en llevar más de un can-
didato en primera vuelta”, dijo el 
precandidato Manuel Millones, 
viendo la demora en la decisión del 
sector. 

“No obstante, si los partidos re-
trasan un acuerdo y llega el 31 de 
marzo y seguimos igual en la in-
certidumbre, bueno, allí cada uno 
de los incumbentes queda liberado 
de tomar la decisión que más le 
acomode, lo cual no necesaria-
mente asegura una victoria, aún 

cuando en mi rol de independiente 
seguiré trabajando por conseguir 
la unidad de toda la oposición y si 
las encuestas concluyen que hay 
otro candidato más competitivo 
que yo, me pondré a su disposi-
ción y lealmente trabajaré para 
ganar esta elección. La amenaza 
es la extrema izquierda y el llama-
do es a sumarse a todas las fuerzas 
políticas tras una sola candidatura, 
lo que falta es definir la fórmula de 
selección del candidato y allí están 
las encuestas y primarias u otras 
alternativas que los partidos defi-
nan”, añadió.

Así las cosas, para Chile Vamos 
resulta importantísimo presentarse 
con la mejor opción, considerando 
las experiencias anteriores de ir 
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¿Percy Marín o Luis Pardo?  
RN se autoimpuso plazo de 10 días 
para definir su candidato a  
gobernador regional de Valparaíso

Aún en espera de un 
acuerdo nacional que 
determine qué partidos 
de la centro derecha 
disputarán la Región de 
Valparaíso, la tienda busca 
definir un solo nombre para 
llegar a ese escenario.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/percy-marin-y-luis-pardo-rn-se-autoimpuso-plazo-de-10-dias-para
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con varios candidatos, separados, 
y también pensando en la fuerza 
que tiene el actual gobernador 
regional, Rodrigo Mundaca, que 
va a la reelección, y que en la ante-
rior elección obtuvo la primera ma-
yoría nacional entre los candidatos 
a gobernador en todo el país.

Es por eso que incluso Evópoli, 
que usualmente busca presentar 
candidatos en las distintas elec-

ciones, esta vez se restó de hacerlo 
y manifestó que prestará su “total 
y completo apoyo” a quien sea el 
candidato del sector. José Mardo-
nes, presidente regional del par-
tido, indicó que “para la goberna-
ción no vamos a buscar tener un 
candidato en esta oportunidad, 
y estamos conversando con todos 
los precandidatos que quieran con-
versar, al menos con dos hemos ha-
blado y si el otro candidato RN se 
nos acerca nosotros felices vamos 
a conversar con él en su momento, 
para apoyar a quien sea el repre-
sentante del sector con mucha 
fuerza”.

Con todo, el presidente regional 
de RN, Alfonso Vargas, contó que 
en vista de cómo va avanzando la 
conversación en la cúpula nacional, 
a nivel regional decidieron definir 
en los próximos días al candidato 
oficial, en caso de que se decida de 
cualquier forma, incluso no des-
cartando hacer primarias del sec-
tor entre los interesados. 

“En los próximos 10 días (há-
biles) vamos a tener el tema re-
suelto”, dijo Vargas. “Mi partido es 
democrático así que vamos a votar 
entre los dos candidatos nuestros 
en el Consejo General que va a ser 
antes del día 23”, acotó.

Para el timonel regional, el par-
tido “tiene todas las posibilida-
des” de poder quedarse con la 
opción de competir en la Quinta 
Región, pero eso “no está resuelto, 
tenemos que esperar que se decida 
como corresponde, y si no es a favor 
nuestro habrá una primaria donde 

llevaremos nuestro candidato”.
Por su parte, Marín, uno de los 

precandidatos de la tienda, indicó 
que “tenemos un procedimiento 
para elegir a nuestro candida-
to, pero en paralelo se está ne-
gociando cuál va a ser el cupo 
porque si RN quiere el cupo de la 
Región Metropolitana, este cupo 
en Valparaíso tendría que ser de 
la UDI, o viceversa. Vamos a ne-
gociar cupos primero  y sobre esa 
base vamos a instalar a los candi-

datos que quieran los partidos. En 
ningún caso vamos a tener prima-
rias u otro mecanismo distinto al 
interior de RN. Al interior de los par-
tidos hay una competencia para ver 
cuál es nominado, pero si el cupo 
termina siendo de otro partido da 
lo mismo lo que pase al interior de 
RN. Tenemos un itinerario en el par-
tido”, mientras que al ser contacta-
do, el exdiputado Luis Pardo no se 
pronunció al respecto.

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?utm_source=puranoticia.cl&utm_medium=banner
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/percy-marin-y-luis-pardo-rn-se-autoimpuso-plazo-de-10-dias-para
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/percy-marin-y-luis-pardo-rn-se-autoimpuso-plazo-de-10-dias-para
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C inco proyectos relacio-
nados al combate de 
emergencias serán fi-
nanciados por el Conse-

jo Regional (Core) de Valparaíso, vía 
Circular 33, por más de 3 mil mi-
llones de pesos ($3.350.000.000), 
enfocados principalmente a la pre-
vención de riesgos.

Pese a que las iniciativas fueron 
aprobadas por unanimidad, en al-
gunos cores quedaron sensaciones 
extrañas respecto al monto de una 
de ellas: los más de 1.500 millones 
de pesos ($1.570.000.000) para 
un carro especial para Bomberos 
de Villa Alemana.

Según se informó en el órgano 
colegiado, se destinaron estos re-
cursos para la adquisición de un ca-
rro bomba multipropósito pesa-
do, que será destinado a la Primera 
Compañía de Bomberos. Se trata 
de un vehículo de especialidad, que 
servirá para atacar eventuales in-
cendios y emergencias tradiciona-
les que se pudieran presentar.

Además, este carro de más de 
1,4 millones de dólares servirá 
para montar puestos de abaste-
cimiento avanzados y sistemas 
de respuesta complejo del más 
alto nivel, con la finalidad de dar 
respuesta a infraestructura crítica, 
como por ejemplo hospitales.

"COSTO EXCESIVO"
Pero más allá de las caracterís-

ticas de este vehículo, el cual será 
construido en Estados Unidos es-

pecialmente para la unidad villa-
alemanina, algunos consejeros 
regionales plantearon sus repa-
ros ante el monto de la futura ad-
quisición.

"Tuve la inquietud y por eso, an-
tes de votar, le consulté al Superin-
tendente de Bomberos –presente 
en sala– y su respuesta fue que este 
carro tiene una bomba impulsora 
de columna de agua que alcan-
zará el piso más alto del Hospi-
tal Marga Marga. Esto puede ser 
cierto, pero eso debiera ser parte 
del equipamiento del hospital en 
forma autónoma y no tenerlo en 
el carro como base. Me parece ex-
cesivo el costo", señaló a Puranoti-
cia.cl el core republicano John Byr-
ne, quien de todas maneras sostuvo 
que "como Consejo, siempre apoya-
mos a Bomberos y Conaf, junto a las 
policías".

Similar opinión fue la comparti-

da por la core RN Paola Zamorano, 
quien en diálogo con Puranoticia.
cl comentó que "todo lo que sea 
aporte y ayuda a Bomberos es 
tremendamente importante y eso 
no lo podemos desconocer; pero 
ojalá que los costos fueran más 
bajos. A algunos cores de nues-
tro sector nos llamó la ateción 
y no podemos decir que nos fue 
indiferente este monto de $1.500 
millones. Aunque sin ser experta, 
éste debe tener especificaciones es-
peciales para lo que requieren".

Por su parte, el también core RN 
Christian Macaya indicó que "yo lo 
conversé con hartos colegas por-
que me pareció bastante extraña 
la asignación de un bien mueble, 
porque con $1.500 millones alcan-
za para mejorar un colegio, para 
hacer una plaza o para un cuartel 
de Bomberos incluso; pero que un 
vehículo cueste eso me llama po-
derosamente la atención". Junto 
a ello sostuvo que "votarlo en con-
tra sería satánico y me darían 20 
azotes afuera de la plaza si votara 
en contra. Entonces, uno termina 
aceptándolo, pero también está la 
necesidad de salvaguardar los re-
cursos públicos".

En tanto, el presidente de la Co-
misión de Inversiones del Core de 
Valparaíso, Percy Marín (RN), ex-
puso que "la verdad es que a mí 
y a muchos consejeros nos lla-
mó la atención el valor bastante 
alto para un carro de Bomberos. 
Preguntando, me decían que es un 

carro americano, que es multipro-
pósito, porque tiene tecnologías 
para poder enfrentar todo tipo de 
situaciones, tanto emergencias 
estructurales como forestales. 
También viene con un sistema de 
impulsión de agua que es único en 
la región que puede proporcionar 
agua para enfrentar emergencias 
en megahospitales". 

CORES DEFIENDEN MONTO
Pero no todo fue crítica, ya que 

hubo otros consejeros regionales 
que justificaron los montos. Por 
ejemplo, la core independiente, pero 
cercana a RD, Tania Valenzuela, 
dijo que "es lamentable observar 
críticas sobre la inversión realiza-
da a Bomberos de Villa Alemana, 
que sólo dejan entrever el profun-
do desconocimiento que existe 
sobre los valores que tienen ese 
tipo de carros en el mercado".

También comentó que "son es-
casas las empresas que tienen dis-
ponibles este tipo de máquinas con 
todos los requisitos en materia de 
seguridad y equipamiento necesa-
rias para las labores de emergencia 
que bomberos desempeña", agre-
gando que "me parece insólito 
que otras autoridades critiquen 
este tipo de inversión después 
de toda la emergencia que está 
atravesando nuestra región. Con 
mayor razón este proyecto debiese 
entenderse como una inversión en 
seguridad para todos sus habitan-
tes y cómo un insumo básico que 

Versiones encontradas por millonario 
aporte del Consejo Regional a 
Bomberos de Villa Alemana: $1.500 
millones para un carro de especialidad

Consejeros regionales, 
pese a aprobar por 
unanimidad ésta y otras 
iniciativas, expresaron 
sus reparos ante el "costo 
excesivo" de la unidad, 
la que fue defendida 
por otros cores y la 
misma institución, que 
detalló a Puranoticia.cl 
las características del 
vehículo único en la región.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/versiones-encontradas-por-millonario-aporte-del-core-a-bomberos-de-villa


permita resguardar la vida de las y 
los voluntarios".

"Antes de levantar cualquier 
cuestionamiento, los invito a –
primero– averiguar los valores y 
verificar que corresponden a los 
que ofrece el mercado. No es posi-
ble que se cuestionen montos que 
permiten salvar vidas. Por nues-
tra parte, cómo sector, seguiremos 
apoyando las iniciativas que nos 
presente bomberos en la región, 
ya que conocemos y respaldamos 
absolutamente el trabajo que reali-
zan", concluyó.

El core Manuel Millones, presi-
dente de la bancada UDI, Republi-
canos e Independientes, planteó 
que "cuando surgió esa interro-
gante por el alto valor, la explica-
ción que nos entregó Bomberos es 
que este carro está especialmente 
pensado en un eventual incendio 
que ocurriera en el piso más alto 
del nuevo hospital", añadiendo que 
"obviamente aquí tiene que ha-

ber una licitación por este tipo de 
camiones, que no hay en Chile. No 
hay mayor polémica porque los 
expertos son los Bomberos".

BOMBEROS Y 
CARACTERÍSTICAS DEL CARRO

Ante estas versiones encontra-
das debido al millonario aporte que 
hizo el Consejo Regional a la insti-
tución voluntaria, Puranoticia.cl se 
contactó con el superintendente 
del Cuerpo de Bomberos de Villa 
Alemana, Hernán Villarroel, quien 
dio cuenta de las características 
que tiene el carro que mandarán a 
construir a Estados Unidos.

En primer lugar, mencionó que 
se trata de un carro de especialida-
des pesado, que tiene la capacidad 
de atender grandes emergencias. 
Luego, explicó que cuenta con una 
capacidad de agua y una bomba 
que "superan a cualquier carro 
convencional" de los que exis-
ten actualmente en la región de 

Valparaíso. "Es un Súper Tanker, 
como para que se me entienda lo 
que quiero decir", dijo la autoridad 
bomberil.

En ese sentido, precisó que el 
proyecto fue pensado en que el ca-
rro será fabricado a la medida de 
los requerimientos de Bomberos 
de Villa Alemana, recordando que 
éste "no se encuentra en el mer-
cado". Asimismo, la iniciativa fue 
diseñada con características para 
atender eventuales emergencias en 
el futuro Hospital Provincial Marga 
Marga, para lo cual hubo reuniones 
para determinar la capacidad del 
carro y el acceso del mismo. De to-
das maneras, también servirá para 
eventuales incendios en el Hospital 
Quillota - Petorca, el Hospital Fricke 
de Viña y el Hospital Carlos van Bu-
ren de Valparaíso.

En lo específico, el carro será 
capaz de levantar una columna 
de agua en la red seca, que son las 
cañerías que van por dentro del 
hospital, las cuales se conectan a 
la manguera, desde donde pasa el 

agua impulsada desde el carro y 
recorre todo el edificio. "Así, noso-
tros podemos subir al segundo o 
tercer piso, conectarnos a la red 
de grifos de adentro y acceder a 
emergencias de este tipo", dijo el 
superintendente.

Finalmente, acerca de las críticas 
surgidas desde el Consejo Regional, 
la autoridad de Bomberos de Vi-
lla Alemana contó que "un Core 
me abordó y me dijo en tono de 
broma que "era caro el juguete". 
Para nosotros éste no es un ju-
guete, porque este carro tiene un 
propósito". De igual forma, explicó 
que "como éste es un carro de es-
pecialidad, por eso tiene este valor. 
Un carro normal americano cuesta 
1 millón de dólares, es decir $1.000 
millones. Nosotros le agregamos 
$500 millones más por la dimen-
sión del mismo, pero sobre todo por 
la bomba, por la capacidad de bom-
beros y también por los materiales 
que va a llevar. Un carro de especia-
lidad es carísimo".
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https://www.cruzverde.cl/black-week-descuentos/?utm_source=&utm_medium=&utm_campaign=FCV_Black-Week_categorias_Pmax_Conversion_25-02-24&utm_content=black-week-pmax-bycp&gad_source=1&gclid=CjwKCAiA6KWvBhAREiwAFPZM7kE23TS5i_fa0ZHfAEngWgNldM8PMQhAI2_mIcX_BtoEY8nQa_2q_xoCpR8QAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/versiones-encontradas-por-millonario-aporte-del-core-a-bomberos-de-villa
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/versiones-encontradas-por-millonario-aporte-del-core-a-bomberos-de-villa
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U na fuerte polémica se 
levantó esta semana 
entre los cuerpos de 
Bomberos de Valpa-

raíso y de Viña del Mar luego que 
los primeros acusaran por medio 
de una comunicación interna con 
sus voluntarios que recibieron una 
nota "ofensiva" por parte de los se-
gundos, situación que derivó en un 
congelamiento de relaciones.

"A contar de esta fecha y, por 
acuerdo adoptado en la última 
sesión Ordinaria del Honorable 
Directorio General, celebrada con 
fecha 28 de febrero, se ha tomado 
la decisión de congelar todas las 
relaciones sociales con el Cuer-
po de Bomberos de Viña del Mar, 
quedando suspendidas las visitas 
de nuestros(as) Bomberos(as) a 
las Unidades del Cuerpo de Viña 
del Mar, así como también se sus-
penden las visitas del personal de 
dicho Cuerpo de Bomberos, a las 
unidades de nuestra institución", 

señaló la institución porteña en 
este documento al que accedió Pu-
ranoticia.cl.

Acerca de los motivos para 
adoptar esta decisión explicaron 
que "tiene su origen en una nota 
recibida por parte del Sr. Superin-
tendente del Cuerpo de Bomberos 
de Viña del Mar enviada a este 
Superintendente (Juan Paredes 
Brante), a juicio del Honorable Di-
rectorio General, es ofensiva para 
esta autoridad".

Pero transcurrido el tiempo y con 
diversas reuniones encima, el pro-
blema finalmente fue subsanado, 
tal como lo dijeron a Puranoticia.cl: 
"Las oficialidades de ambos cuer-
pos de Bomberos han trabajado en 
sus mecanismos de comunicación y 
sostenido una provechosa reunión 
en dependencias de la Dirección 

General del Cuerpo de Bomberos 
de Valparaíso, ocasión en la que 
fue posible subsanar el impas-
se generado entre instituciones 
vecinas", señalan en un nuevo do-
cumento, el cual es firmado por los 
superintendentes de Valparaíso y 
Viña, Juan Paredes y Hernán Pérez, 
respectivamente.

De igual forma, aseguraron 
que las "diferencias" entre oficia-
les generales de ambos cuerpos 
correspondió a una "situación de 
carácter interpersonal", descar-
tando que estos problemas tuvie-
ran relación con la efectividad de 
la respuesta ante la catástrofe que 
registró Viña del Mar a inicios de 
febrero, recordando que los volun-
tarios porteños prestaron toda su 
ayuda ante el megaincendio regis-
trado.

"Lamentamos profundamente 
que esta situación haya trascendi-
do a la esfera pública, pues recono-
cemos el amplio reconocimiento de 
la comunidad y la opinión pública 
tanto hacia nuestra función, como 
la alta estima hacia quienes nos re-
presentan", agregaron.

Junto a reafirmar que no hay 
"ningún tipo de crisis que pueda 
poner en entredicho la seguridad 
de la comunidad", Bomberos de 
Valparaíso y Viña del Mar cerraron 
indicando que "hemos acordado 
significativas mejoras en nuestros 
mecanismos de comunicación in-
terpersonal, así como en la partici-
pación que cada entidad debe tener 
durante grandes siniestros, dando 
por zanjado este tema y retomán-
dose de manera inmediata las 
interacciones de tipo social entre 
las 16 compañías que integran el 
Cuerpo de Bomberos de Valpa-
raíso y las 10 que conforman el de 
Viña del Mar".

Polémica que generó quiebre entre 
Bomberos de Valparaíso y Viña del Mar 
fue subsanada: fue una "situación de 
carácter interpersonal"

El congelamiento de relaciones entre ambos cuerpo se 
debió a una nota enviada por el Superintendente de Viña 
del Mar a su par de Valparaíso, la cual fue calificada de 
"ofensiva".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/polemica-que-genero-quiebre-entre-bomberos-de-valparaiso-y-vina-del-mar
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T omando en cuenta que 
la seguridad pública es 
una de las principales 
preocupaciones que hoy 

tienen los chilenos, considerando el 
alza de la delincuencia, Puranoticia.
cl consultó a la Fiscalía Regional de 
Valparaíso las cifras de delitos de 
mayor connotación social (DMCS) 
durante la temporada estival, espe-
cíficamente las de enero y febrero.

Y ellas dan cuenta de una dismi-
nución general de los DMCS en la 
región de Valparaíso con excepción 
de tres delitos: el de homicidio sim-
ple, el de robo de vehículo moto-
rizado y el de robo en lugar habi-
tado o destinado a la habitación.

El «Informe de Evolución de De-
litos de Mayor Connotación Social» 
revela que al 29 de febrero de este 
año, los DMCS presentan una dis-
minución del 2,57% en compara-
ción a enero y febrero de 2023, lo 
que se traduce en una baja de 300 
causas.

Pero la mayor preocupación del 
Ministerio Público en la región de 
Valparaíso apunta al aumento de 
los delitos de homicidio simple, que 
se incrementan en 6,67% durante 
los primeros dos meses del año, 
con 32 ingresos más que igual fe-
cha de 2023.

Cabe hacer presente que el ho-

micidio simple obedece a aquel 
asesinato que se comete sin ningu-
na calificante, vale decir, premedi-
tación, alevosía, ensañamiento, 
veneno, premio o promesa remu-
neratoria. La pena para este delito 
es el presidio mayor en su grado 
medio a máximo, que va de 10 años 
y un día a 20 años de presidio.

El segundo incremento tiene que 
ver con el delito de robo de vehí-
culo motorizado, el cual alcanza 
un aumento de un 13,40% en los 
primeros dos meses del año, co-
rrespondientes a 86 ingresos más 
en comparación a enero y febrero 
de 2023.

Dicho ilícito es el acto criminal de 
robar o intentar robar un vehículo 
motorizado.

El tercer delito que ha subido sus 
cifras es el de robo en lugar habi-
tado o destinado a la habitación, 
que según detalla el informe del 
Ministerio Público, aumenta en un 
5,46% en la región de Valparaíso 
si se hace el comparativo con el año 
pasado.

Cabe explicar que la legislación 
nacional señala sobre este ilícito 
que se refiere a los robos realiza-
dos en casas, departamentos u 
otros lugares en el que residen 
una o varias personas, o que están 
destinados a la residencia.

DELITOS QUE BAJAN SUS 
CIFRAS

El «Informe de Evolución de De-
litos de Mayor Connotación Social» 
da cuenta que en la categoría de 
«Delitos Sexuales», se aprecia 
una disminución del 36,09% a fe-
brero de 2024, cifra que equivale a 
61 ingresos menos que los del año 
pasado.

"Es importante señalar que el 
delito de violación de menor de 
14 años Art. 362. presentó una 
disminución de -44,74%", señaló 
la Fiscalía Regional de Valparaíso.

De igual forma, exponen que en 
la categoría de «Homicidios», se 
aprecia una disminución del 7,14%; 

mientras que los parricidios en es-
pecífico bajaron 100%.

Los femicidios, en tanto, en su 
conjunto presentan una disminu-
ción del orden del 33,3%. Esta cifra 
equivale a cuatro ingresos por esta 
causa: tres en calidad de frustrados 
y uno consumado. Se trata de dos 
femicidios menos que los registra-
dos entre enero y febrero del año 
pasado, según dio a conocer la Fis-
calía a Puranoticia.cl.

En cuanto a la categoría de «Ro-
bos», estos a modo general regis-
tran un aumento de 1,77%. En lo es-
pecífico, el robo con intimidación 
anotó un alza de 1,64%, corres-
pondiente a 10 causas más que las 
registradas el año pasado.

Por su parte, los robos con vio-
lencia (art.436) disminuyeron en 
un 0,22%, con 444 ingresos entre 
enero y febrero de 2024 según re-
vela el informe.

Finalmente, en la categoría de 
«Robos no violentos», a modo ge-
neral se reporta una disminución 
del 0,73%. En el detalle, los robos en 
bienes nacionales de uso público 
disminuyen un 6,22% en los pri-
meros dos meses del presente año.

Los robos en lugares no habi-
tados, en tanto, han disminuido un 
8,93% este 2024. 

Alerta en la Región de Valparaíso por 
aumento de homicidios simples, robo 
de autos y robo en lugares habitados 
entre enero y febrero de este año

Informe de la Fiscalía 
Regional, al que accedió 
Puranoticia.cl, revela que 
estos delitos aumentaron 
6,67%, 13,40% y 5,46%, 
respectivamente. Esto, 
a pesar que la mayoría 
de los delitos de mayor 
connotación social se 
redujeron durante los 
primeros dos meses del 
año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alerta-en-la-region-de-valparaiso-por-aumento-de-homicidios-simple-robo
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vecinos de las partes altas de la 
Ciudad Jardín, para comenzar a 
diseñar una estrategia, la que este 
viernes dio sus primeros frutos 
con la inauguración de la primera 
Lavandería Solidaria Social, que 
estará operada por los mismos ve-
cinos.

Este novedoso servicio, que tam-
bién cuenta con la colaboración del 
consejero regional Manuel Millones 
y la concejala Antonia Scarella, es-
tará ubicado en la intersección de 
calle Sin Nombre con Luis Hurtado, 
paradero 10 de Villa Independen-
cia, en Viña del Mar.

Marcelo Catril, vocero de la orga-
nización social, señaló a Puranoti-
cia.cl que "con la ayuda de privados 

Diversas son las complicaciones 
que han debido enfrentar las miles 
de familias damnificadas por los 
incendios registrados a inicios de 
febrero en Viña del Mar, Quilpué, 
Villa Alemana y hasta en algunos 
sectores de Limache, en la región de 
Valparaíso.

Y es que con el fuego no sólo se 
perdieron miles de casas, sino que 
también todos los enseres que en 
ella había. Es así como con el paso 
del tiempo se ha ido generando 
otra preocupación: la suciedad de 
la ropa con la que quedaron y de 
la que recibieron.

Es bajo este contexto que la or-
ganización «Puentes de Amor» 
canalizó esta preocupación de los 

y gracias a la gestión del consejero 
regional Manuel Millones y «Puen-
tes de Amor», en Villa Indepen-
dencia se instala una Lavandería 
Solidaria Social, gracias a la ma-
quinaria de la lavandería Mister 
Jeff, de la calle Arlegui, quienes 
donaron material para secadores; y 
una familia viñamarina regaló una 
lavadora".

Pero eso no es todo, pues duran-
te los próximos días se abrirá otro 
punto de servicio, el que estará 
ubicado en el campamento Ma-
nuel Bustos. "La idea es multiplicar 
todas las que se puedan. Por eso se 
hace el llamado al mundo privado y 
nosotros, como «Puentes de Amor», 
canalizamos los lugares donde se 
puedan instalar estas Lavanderías 
Solidarias Social", sostuvo Catril.

Una gran cantidad de mujeres 
marcharon por las calles de Valpa-
raíso en el marco de la conmemo-
ración del Día Internacional de la 
Mujer.

La movilización que congregó a 
cerca de 4 mil personas comenzó 
en la plaza Sotomayor a las 12:00 
horas. 

Luego, las asistentes avanzaron 
hacia el Parque Italia, culminando 
la marcha cerca las 15:00 horas.

Carabineros informó que no se 
produjeron disturbios y que tam-
poco hubo detenidos.

No obstante, el tránsito por las 
principales calles del plan de la 
Ciudad Puerto se vio interrumpi-
do por la movilización.

Sobre la manifestación se refi-
rió Valentina Álvarez, vocera de la 
Coordinadora Feminista 8M, quien 
indicó que "lo que siempre nos 

reúne a todas las feministas es 
el tema de la violencia, la cual es 
estructural hacia las mujeres y 
disidencias que se manifiesta en la 
vida cotidiana, la desigualdad sa-
laria, el acoso, pero también tiene 
un espacio importante el femicidio, 
nosotras hablamos de un espectro 
de la violencia que está en todo lu-
gar".

Cabe señalar que en Viña del 
Mar se espera que a partir de las 
18:00 horas se desarrolle una mar-
cha desde el Reloj de Flores hasta 
la plaza Sucre.
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Masiva marcha por las calles de 
Valparaíso en la conmemoración del 
Día Internacional de la Mujer

Instalan primera 
Lavandería Solidaria Social 
en sectores afectados por 
incendios en Viña

Organización «Puentes 
de Amor», con ayuda del 
core Manuel Millones 
y privados, levantaron 
este servicio en la Villa 
Independencia y en los 
próximos días harán lo 
propio en el campamento 
Manuel Bustos, otra de 
las zonas que consumió el 
fuego en febrero.
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La movilización que 
congregó a cerca de 4 
mil personas comenzó en 
la plaza Sotomayor a las 
12:00 horas. 

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/masiva-marcha-por-las-calles-de-valparaiso-en-la-conmemoracion-del-dia
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Editorial

P ocos saben qué hace o 
cuánto gana un conse-
jero regional, y la verdad 
es que no es mucho su 

sueldo, es más bien bajo en compa-
ración a otros cargos como diputa-
dos o senadores. De hecho, a julio 
del 2023 la dieta máxima de los 
denominados core no sobrepasa-
ba el millón trescientos mil pesos. 
($1.300.000).

No obstante, los dineros que ma-
nejan los cores y las asignaciones 
que realizan son millonarias. El me-
jor ejemplo es la próxima entrega 
de $1.500 millones a Bomberos de 
Villa Alemana para comprar un 
carro de bomba, y en los tiempos 
de pandemia, como cuerpo colegia-
do, compraron más de $5 mil mi-
llones en cajas de mercadería y así 
suma y sigue.

Ser un consejero regional para 
muchos es una verdadera profesión. 
Se pelean el poder de las bancadas 
y aquí no importa si son del mismo 
partido o no, el tema es mandar 
y presidir alguna comisión, y no 
porque se gane más dinero, sino 
porque se tiene más poder justa-
mente para asignar recursos.

En el caso de la Región de Valpa-
raíso son 28 los personeros entre 
hombres y mujeres que componen 
el Consejo Regional, pero como en 
todo grupo hay líderes, y en esa 
categoría entran los denominados 
"Cuatro jinetes del Apocalipsis": 
Manuel Millones (ex UDI), Manuel 
Murillo (PPD), Percy Marín (Reno-
vación Nacional) y Roy Crichton 
(Democracia Cristiana).

Quienes conocen el Core por 

consejeros no tenían idea cuánto 
costaba una máquina como ésta, 
tampoco se precisó si había co-
tizaciones presentes, y menos se 
mencionó cómo se iba a comprar 
o si iba a haber un proceso de li-
citación. Lo que sí quedó claro es 
que nadie podría no aprobarle 
algo a Bomberos. "Me darían 20 
azotes afuera de la plaza si vo-
tara en contra", dijo un valiente 
Macaya.

Existe un modus operandi en el 
Core que no es de ahora, viene de la 
era de Jorge Martínez. Al momen-
to de votar una importante asig-
nación de dineros los consejeros 
regionales no tienen tiempo para 
estudiar los proyectos, simple-
mente porque le bajan el decreto 
solo 20 o 30 minutos antes que 
se inicie la votación. Incluso se va 
más allá, el año pasado se debían 
aprobar recursos para la compra 
de terrenos para viviendas sociales, 
pero se desconocían los montos de 
tasación, las ubicaciones, no obs-
tante, en el pleno cuando se iba a 
votar habían más de 90 mujeres 
dueñas de casa sentadas esperan-
do la decisión de los 28 consejeros. 
¿Cree usted que alguien se atrevería 
a cuestionar algo ante tamaña pre-
sión?

Lo mismo pasó ahora con la 
asignación a Bomberos. Los caba-
lleros del fuego con uniforme in-

Las millonarias 
asignaciones de los Cores 
y el "jugoso" manejo 
comunicacional de las cifras

13

dentro dicen que en el Consejo 
no se aprueba nada sin que estos 
cuatro señores antes al menos 
hayan conversado sobre los te-
mas y montos a aprobar. También 
hay que considerar que son los más 
antiguos, literalmente llevan más 
de una década ahí, se conocen todo, 
son hábiles, rápidos y justamente 
viven ahora sus últimos períodos ya 
que no pueden reelegirse.

La forma en cómo se votan las 
asignaciones de platas también es 
extraña. No se aprueba proyecto 
por proyecto, sino que partidas de 
dinero, e inclusive muchos de sus 
compañeros ni siquiera saben qué 
aprueban. Nuevamente ponemos 
el ejemplo del carro bomba de Vi-
lla Alemana de $1.500 millones, 
pues en la nota publicada por Pu-
ranoticia.cl se aprecia que muchos 

cluido estaban ahí esperando sus 
$1.500 millones. Imposible discutir. 
Es por ello que generalmente no 
hay debate en el pleno, la mayoría 
de las aprobaciones son por una-
nimidad a menos que alguien se 
abstenga justamente para sacar 
provecho comunicacional, pero en 
el fondo viene todo "cocinado" para 
decir "sí apruebo".

Falta transparencia en el Con-
sejo Regional, deberían comunicar 
mejor y entregar más detalles de 
los dineros que se asignan, conocer 
el seguimiento de los montos, pues 
no hay que olvidar que son fondos 
públicos y causa extrañeza tanto 
interés en ser consejero regional y 
por tantos años en el mismo poder 
cuando la renta parece tan mínima 
para todo el trabajo que significa. 
Tampoco se conoce mucho qué 
otros ingresos tienen los conseje-
ros regionales o bien qué tipo de 
inhabilidades tienen en relación a 
empresas, asesorías que puedan 
hacer a terceros.

El Consejo Regional de Valpa-
raíso y cada uno de estos en todo 
Chile debería generar al menos 
una vez al año una cuenta pública 
detallada, proyecto por proyecto, 
y publicarla, mostrar cada monto 
aprobado y cómo se ejecutó. ¿Sa-
bemos cuántos dineros han sido 
aprobados y jamás ejecutados? 
Sobre todo considerando que cada 
vez que se aprueban millones y mi-
llones como es el caso de Bomberos 
aparecen comunicados de prensa 
de ellos mismos, de periodistas y 
hasta agencias comunicacionales 
contratadas por ellos, entregando 
el aporte para que comunicacio-
nalmente la opinión pública les 
reconozca el mérito. Eso hace po-
ner más el ojo en el tema, porque 
no sólo les pagan poco, no sólo se 
desconoce un segundo trabajo, sino 
que también les da para pagar por 
las comunicaciones. La verdad es 
que no podemos generalizar en 
los 28 cores, pero existe un grupo 
que se esmera por aparecer en la 
foto, para ellos es como lo más rele-
vante de todo, y para el resto de los 
mortales preocupante, por decir lo 
menos, o como diría Bombo Fica...
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L a Corte de Apelaciones 
de Santiago acogió el 
recurso de apelación 
interpuesto por Gen-

darmería y dejó sin efecto la reso-
lución que autorizó a internos del 
Recinto Penitenciario Especial de 
Alta Seguridad (Repas), acceder 
a videollamadas con familiares y a 
recibir visitas conyugales.

La autorización había sido otor-
gada por el Juez Daniel Urrutia, 
una decisión que fue ampliamente 
debatida por actores políticos y por 
el propio Gobierno, quien a través 
del Ministerio de Justicia y otros 
personeros habían manifestado 
el riesgo que esto suponía para 
la estrategia de seguridad en el 
combate a las bandas de crimen 
organizado, pues parte de los be-
neficiados pertenecían a estos gru-
pos, entre ellos, el Tren de Aragua.

En el fallo unánime la Séptima 
Sala del tribunal de alzada esta-
bleció que el juez Urrutia actuó al 
margen de su competencia y atri-
buciones, ya que su tribunal, el 

Séptimo Juzgado de Garantía, no 
tramita las causas en virtud de las 
cuales se habían dictado las cau-
telares de prisión preventiva para 
los imputados.

Debido a lo anterior, el juez 
Urrutia “carecía por completo de 
facultades para conocer de las 
solicitudes y presentaciones rea-
lizadas por los internos con oca-
sión de la ejecución de la medida, 
infringiendo en consecuencia, con 
su proceder lo preceptuado en el 
antes citado artículo 150 del Códi-
go Procesal Penal”, sostiene el fallo.

La resolución agrega que: “por 
lo demás, tales decisiones fueron 

adoptadas de plano por el tribunal 
de primer grado, sin oír a los inter-
vinientes –lo que resulta improce-
dente aun cuando se trate de una 
persona privada de libertad con 
motivo de una resolución ema-
nada del juzgado de garantía que 
integra el juez a cargo de la visita 
de cárcel–, defecto procesal que 
no puede ser salvado por la reali-
zación posterior de una audiencia 
–por cierto auto convocada por el 
mismo juez que otorgó las autori-
zaciones–, en la que se mantuvie-
ron las mismas, sin esbozar funda-
mentación alguna sobre el porqué 
de tal decisión”.

Así las cosas, dice la Corte, “solo 
cabe concluir que la resolución 
impugnada se encuentra teñida 
de ilicitud, en cuanto no fue dic-
tada por el tribunal que para ello 
determina el ordenamiento jurí-
dico, sino que por uno distinto de 
aquel, que carecía de facultades, 
quien debió limitarse a remitir al 
juzgado competente los requeri-
mientos que le fueron efectuados 

por los internos”.
Asimismo, el fallo consigna que 

el juez Urrutia “no solo se arrogó 
facultades de las que carece, sino 
que también adoptó medidas 
frente a supuestos de hecho no 
previstos en los artículos 567 y 
571 del Código Orgánico de Tribu-
nales, lo que reafirma la ilegalidad 
de su proceder”.

Por lo anterior “se revoca la re-
solución” y “se anula de oficio el 
fallo en revisión, en lo que respec-
ta a los dos internos a quienes se 
les autorizaron visitas mediante 
la realización de videollamadas 
con terceros, por el Séptimo Juz-
gado de Garantía de Santiago”, 
dice el fallo que además previene 
que “atendidas las irregularidades 
antes evidenciadas, remítanse los 
antecedentes al Tribunal Pleno, 
para los fines pertinentes”, lo que 
implica que deja abierta la posi-
bilidad de que la Corte establezca 
sanciones disciplinarias contra el 
magistrado.
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Corte anula decisión del juez Daniel 
Urrutia que autorizaba videollamadas 
a reos de alta peligrosidad

La Corte de Apelaciones 
de Santiago acogió un 
recurso de Gendarmería 
y en su fallo estimó que 
el magistrado actuó al 
margen de su competencia 
y atribuciones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-anula-decision-del-juez-daniel-urrutia-que-autorizaba


El Centro de Reinserción Social 
Occidente informó al 7° Juzgado de 
Garantía de Santiago que Rodrigo 
Rojas Vade cumplió su pena de 
61 días de presidio por el delito 
de estafa, impuesta en febrero de 
2023.

El exconvencional había sido 
condenado luego de indicar en su 
declaración de intereses una deuda 
bancaria por un tratamiento de 
cáncer que nunca padeció.

Debido a su irreprochable con-
ducta anterior, el tribunal accedió 
a que “cumpliera la pena en li-
bertad, si bien debía acreditar su 
domicilio y actividad laboral o aca-
démica”.

Actualmente, Rodrigo Rojas 
Vade reside en Melipilla y se dedica 

a la venta de plantas y realiza todo 
tipo de reparaciones.

Luego de conocer el informe del 
centro de reinserción, la jueza de 
garantía Isabel Correa informó a 
mitad de semana que “téngase 
por cumplida la pena sustitutiva 
impuesta al sentenciado, confor-
me lo indica el informe de cumpli-
miento remitido por el Centro de 
Reinserción Social Occidente”, se-
gún consigna El Mercurio.

niente venezolano Ronald Ojeda.
Respecto a lo primero, el jefe de 

Estado sostuvo que "he sido muy 
crítico y he denunciado en foros 
internacionales que Venezuela es 
un régimen que ha tenido una de-
riva autoritaria y como Gobierno 
hemos colaborado para un encau-
samiento democrático y que las 

Presidente Boric evita hablar de 
"dictadura" en Venezuela y condena 
"asesinato vil" de Ronald Ojeda

E l presidente Gabriel Boric 
abordó los cuestiona-
mientos que surgieron 
luego de las declaraciones 

del timonel del Partido Comunis-
ta respecto al gobierno de Nicolás 
Maduro en Venezuela, en las cuales 
Lautaro Carmona descartó, "a mu-
cha honra" que exista una dicta-
dura.

Además, el Mandatario se refirió 
por primera vez al crimen del exte-

elecciones de este año cumplan con 
todas las garantías para todos los 
sectores políticos del país".

Luego agregó que "nuestro Go-
bierno ha sido coherente en con-
denar las violaciones a los dere-
chos humanos y las restricciones 
a la información y ha sido también 
coherente con lo que sucede en Ve-
nezuela, Ucania y Gaza, y no tengo 
problema en seguir reafirmando 
eso aunque a veces genere moles-

tia", agregó.
Sobre el secuestro y homicidio de 

Ronald Ojeda, Boric afirmó que "es 
un caso gravísimo, y por lo mismo, 
desde el primer día, desde la hora 
cero, estuve en contacto con nues-
tra ministra del Interior, Carolina 
Tohá, siguiendo todos los detalles 
del caso e instruyendo toda la co-
laboración y apoyo del Gobierno a 
las instituciones que les correspon-
de investigar este tipo de sucesos, 
y como hemos visto, han tenido 
resultados contundentes en plazos 
breves".

"Con un trágico desenlace – 
agregó - sin lugar a dudas, que es 
el asesinato vil de Ronald Ojeda, 
pero donde ya se han identificado 
responsables y la organización que 
está detrás de esto", acotó.

"Como Gobierno actuamos con 
fuerza desde el primer día para 
que esto se esclarezca y como Pre-
sidente de la República yo también 
hablo a través de mis ministros y 
le entregamos como Gobierno las 
condolencias que corresponden a 
la familia de Ronald Ojeda a través 
de nuestra ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá", insistió.

Además manifestó que le parece 
"extraño que quepan dudas res-
pecto a la sensibilidad que pode-
mos tener ante un crimen de esta 
magnitud. Nuestra labor es apoyar 
de manera categórica y sin espacio 
a dudas la labor de nuestras poli-
cías (...) y es que el prestigio y lide-
razgo que tenemos en el mundo, y 
que se recalca en una cita como 
esta, con Pedro Sánchez con el Go-
bierno de España, es precisamente 
porque las instituciones funcionan 
y son respetadas, y eso es lo que 
hemos hecho como Gobierno", sen-
tenció.

Tribunal dio por cumplida la pena por estafa 
del exconvencional Rodrigo Rojas Vade

El exconvencional fue condenado 
a 61 días de presidio luego de 
indicar en su declaración de 
intereses una deuda bancaria 
por un tratamiento de cáncer que 
nunca padeció.
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El Mandatario se refirió 
a la administración de 
Nicolás Maduro a la que 
tildó como un régimen 
autoritario.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tribunal-dio-por-cumplida-la-pena-por-estafa-del-exconvencional-rodrigo
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-evita-hablar-de-dictadura-en-venezuela-y-condena


E l presidente del Parti-
do Republicano, Arturo 
Squella, abordó el anun-
cio de la ex ministra 

de Educación, Marcela Cubillos, 
quien manifestó su deseo de com-
petir como independiente por la 
alcaldía de Las Condes con el pa-
trocinio de firmas ciudadanas.

Consultado sobre este este pun-
to, Squella dijo que el foco tiene 
que estar en las comunas “donde 
haya alcaldes o gobiernos locales 
de izquierda”, dijo a radio Agricul-
tura.

“Estamos en medio de un pro-
ceso bastante importante, selec-
cionando a las mejores personas 
en todo Chile. Tal como lo hemos 
dicho públicamente y en privado 

con los distintos partidos de opo-
sición, particularmente con Chile 
Vamos, el foco tiene que estar 
puesto en los lugares donde haya 
alcaldes o gobiernos locales de iz-
quierda: el Frente Amplio, el Partido 
Comunista“, dijo Squella.

La derecha está “acostumbra-
ba a hacer acuerdos para man-
dar candidatos sin competencia 
y nosotros hemos ido mostrando, 
particularmente, el Partido Re-
publicano, cuando irrumpe hace 
algunos años, y queda bastante 
de manifiesto el 7 de mayo, que la 
competencia es buena“.

Respecto a Marcela Cubillos, el 
líder republicano dijo que “es una 
gran persona, es una muy buena 
abogada, la conozco en un plano 

más bien académico. Nos ha toca-
do hacer clases juntos, tengo una 
gran referencia respecto de ella y 
sus capacidades de gestión”.

En cuanto a la posibilidad que 
asuma alguna candidatura, parti-
cularmente en Las Condes, “se tie-
nen que pronunciar en su minuto 
los comités electorales y somos 
respetuosos de eso”, afirmó.

“Marcela Cubillos es un gran 
nombre. Yo creo que en el lugar 
que le toque servir públicamente 
lo hace bien. Eso lo ha demostra-
do en términos generales. Y en 
una gestión alcaldicia, efecti-
vamente, creo que lo haría muy 
bien”, agregó.

Sin embargo, el presidente de 
Republicanos dijo que “nos vamos 

a coordinar, y eso ya lo hemos 
conversado con los partidos de 
Chile Vamos, para dar con nom-
bres únicos en los lugares donde, 
si es que hubiera dispersión de 
votos, es decir, si hubiera más de un 
candidato, ganara el candidato de 
izquierda”, advirtió.

“Podemos mirar con mayor fle-
xibilidad (el caso de Las Condes), 
porque independiente que haya 
competencia, igual va a ganar al-
guien de derecha, muy probable-
mente”, remarcó.
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Presidente del Partido Republicano 
pide enfocar los esfuerzos en comunas 
"donde haya gobiernos de izquierda"

Arturo Squella sobre la 
postulación de Marcela 
Cubillos en Las Condes 
dijo que "donde le toque 
servir lo va a hacer bien" 
pero que respetará la 
decisión de los comités 
electorales de su partido y 
la coalición.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-partido-republicano-pide-enfocar-los-esfuerzos-en-comunas


El futbolista Jean Paul Pineda 
fue detenido por Carabineros tras 
ser acusado de violencia intra-
familiar contra su esposa Faloon 
Larraguibel, con quien estaba en 
proceso de divorcio.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales recopilados por 24horas.
cl, el sujeto de 35 años fue dete-
nido en La Florida luego de haber 
protagonizado múltiples lesiones 
a la víctima.

Según estos antecedentes, el 

futbolista llegó a la vivienda de la 
víctima en estado de ebriedad, 
la despertó y propinó golpes de 
puño en la cara y tórax.

Jean Paul Pineda fue llevado a la 
36a. comisaría de La Florida, desde 
donde será trasladado en las próxi-
mas horas al Centro de Justicia de 
Santiago para su control de dete-
ción y eventual formalización

Faloon Larraguibel y Jean Paul 
Pineda se casaron en 2019 y tie-
nen tres hijos en común.
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estaba estacionada la camioneta. 
Los antecedentes aportados 

hasta el momento, sugieren que los 
autores del robo dejaron el vehículo 
"hibernando" ante la posibilidad 
de que no fuera encontrado para 
luego desarmarlo y venderlo, se-
gún consigna radio Biobio. 

El subprefecto Cristian Lara, de 
la Bicrim de Macul, aseguró que la 
camioneta estaba en buenas con-
diciones, aunque se presume que 

La policía recupera la camioneta de 
Jorge Valdivia abandonada cerca del 
Estadio Monumental

C erca del Estadio Monu-
mental, en la comuna 
de Macul fue encontra-
da la camioneta roba-

da al ex futbolista Jorge Valdivia. 
El vehículo había sido robado 

desde el edificio de su pareja, la 
diputada Maite Orsini, durante la 
noche de este jueves. 

El hallazgo fue alertado a la po-
licía por vecinos del sector, cerca-
no al Zanjón de la Aguada, donde 

los delincuentes generaron una 
llave falsa, por lo que la original no 
serviría para trasladar el vehículo. 

Paralelamente, Jorge Valdivia 
relató que dejó la camioneta es-
tacionada con el fin de movilizar-
se en taxi debido a una comida 
con compañeros del canal ESPN y 
según pudo apreciar en las cáma-
ras de seguridad, los individuos 
tardaron solo tres minutos en lle-
varse la camioneta.

Detienen a futbolista Jean Paul Pineda por 
violencia intrafamiliar contra su esposa 
Faloon Larraguibel

El futbolista llegó a la vivienda de la víctima en estado de 
ebriedad, la despertó y propinó golpes de puño en la cara y 
tórax.

Los antecedentes 
aportados hasta el 
momento, sugieren que 
los autores del robo 
dejaron el vehículo 
"hibernando" ante la 
posibilidad de que no 
fuera encontrado para 
luego desarmarlo y 
venderlo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-futbolista-jean-paul-pineda-por-violencia-intrafamiliar
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-policia-recupera-la-camioneta-de-jorge-valdivia-abandonada-cerca-del
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Carabineros detuvo en la madru-
gada de este viernes  a tres sujetos 
en la comuna de El Bosque de la 
capital por disparos injustifica-
dos en la vía pública. La policía 
también incautó armamento y 
municiones.

Los hechos ocurrieron a las 
00:58 horas en el pasaje Las Vio-
letas, donde los efectivos veri-
ficaron la presencia de cuatro 
individuos armados, los cuales al 
observar a Carabineros se oculta-
ron en un inmueble.

Los funcionarios ingresan al do-
micilio por delito flagrante y en 

ese lugar se logra la detención de 
tres de sujetos y la incautación de 
diversas armas, municiones y un 
chaleco negro anticorte.

Los aprehendidos tienen 25, 31 
y 38 años, los tres con anteceden-
tes, pero sin órdenes de captura 
vigentes.

El fiscal de turno instruyó peri-
taje de las armas y la munición por 
parte de personal especializado de 
Labocar y que los sujetos pasen a 
segundo control de detención.
El detalle de las armas incautadas 
es el siguiente:
• 1 subametralladora adaptada 
para el disparo calibre 9mm, con 1 
cargador extendido contenedor de 
1 cartucho calibre 380 y 1 cargador 
contenedor de 7 cartuchos a fogueo 
calibre 9mm modificados con pun-
ta de plomo.
• 1 pistola, calibre 9x19, con 1 car-
gador sin munición, encontrada en 
poder de un detenido.
• 1 pistola adaptada para el dis-
paro calibre 9mm, con 1 cargador 
sin munición.

dió que "se hizo levantamiento 
de cámaras y cruce de informa-
ción con nuestra oficina de aná-
lisis, por lo tanto eso nos pudo 
dar el posicionamiento de esta 
persona en el lugar".

El asalto se produjo en la noche 
del miércoles pasado en una ben-
cinera de calle Lía Aguirre, don-
de mujer fue abordada por dos 
delincuentes que la intimidaron 
para quitarle las llaves de su au-
tomóvil y, producto del forcejeo, 
terminó cayendo al piso.

Según el comisario Kevin Bus-
tos, de la BIRO, “la víctima, des-
pués del ilícito, fue trasladada 
a un centro de salud donde su 
diagnóstico es de carácter re-
servado. Preliminarmente, ella 
fue abordada por estos sujetos 
y le sustraen las llaves del mó-
vil, que correspondería a un jeep 
Grand Cherokee””.

La víctima de 23 años presen-
taba un embarazo de siete se-
manas, y producto del golpe al 
forcejear con uno de los antiso-
ciales y resistir el asalto, sufrió 
un aborto espontáneo. Actual-
mente, se encuentra internada 
en el hospital La Florida.

El detenido por el asalto a la 
mujer que sufrió un aborto espon-
táneo sería el padre de la vícti-
ma, según fuentes ligadas a la 
investigación. Aunque no hay 
confirmación oficial, el jefe de la 
la Brigada de Robos Suroriente 
(Biro) de la PDI, subprefecto Álva-
ro Jaramillo, dijo que "eso no se 
descarta".

Detectives de la BIRO lograron 

capturar anoche al sospechoso 
en la población San Gregorio de 
la comuna de La Granja. Se tra-
ta de un individuo de 40 años, 
con antecedentes penales, quien 
quedó a disposición de la fiscalía 
para control de detención y even-
tual formalización por el delito de 
robo con violencia. La PDI investi-
ga los motivos del sujeto para robar 
el vehículo de su hija.

"Se pudo establecer la identi-
dad de uno de los sujetos, por lo 
anterior se coordinó con el Mi-
nisterio Público y se emanó una 
orden de investigar, procediendo 
el día de hoy en horas de la noche 
a la detención de esta persona", 
informó el subprefecto Jaramillo 
antes de surgir la versión de la de-
tención del padre.

El jefe de la BIRO Suroriente aña-

Presunto autor del asalto que provocó 
aborto espontáneo en La Florida sería 
el padre de la víctima

Incautan armamento en El Bosque a tres 
sujetos que disparaban en la vía pública

Los aprehendidos tienen 
25, 31 y 38 años, los tres 
con antecedentes, pero sin 
órdenes de captura vigentes.

Aunque no hay 
confirmación oficial, el 
jefe de la la Brigada de 
Robos Suroriente (Biro) 
de la PDI, subprefecto 
Álvaro Jaramillo, dijo que 
"eso no se descarta".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/incautan-armamento-en-el-bosque-a-tres-sujetos-que-disparaban-en-la-via
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presunto-autor-del-asalto-que-provoco-aborto-espontaneo-en-la-florida
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L a investigación por el cri-
men del exteniente ve-
nezolano Ronald Ojeda 
indaga una vivienda que 

habría sido utilizada como “casa 
de seguridad” o bien como esta-
ción de paso por los secuestra-
dores del disidente venezolano 
una vez que lo secuestraron de 
su domicilio en Independencia la 
madrugada del 21 de febrero.

El  punto de interés para los poli-
cías está ubicado en calle Lo Blanco 
de San Bernardo, en un pasaje pe-
queño y entre dos blocks de edifi-
cios de tres pisos. El lugar habría 
sido entregado por ayudistas de 
los secuestradores para que se 
ocultaran.

De acuerdo a lo que se sabe, al 
descender del auto e ingresar a la 
vivienda esos sujetos que prestaron 
colaboración taparon con sába-
nas o frazadas a los plagiadores 
para no alertar a los vecinos del 
lugar, pues mantenían la indu-
mentaria de policías con el que 
ingresaron al edificio de Ojeda 
para capturarlo.

Mientras tanto continúa la bús-
queda de los dos sospechosos ve-
nezolanos que fueron identificados 
como Walter Rodríguez y Maickel 
Villegas, quienes habrían aban-
donado el país por la frontera 
norte, hacia Perú o Bolivia.

La investigación ya habría lo-
grado reconstruir el recorrido de los 
automóviles que participaron en 
el operativo de secuestro, gracias 
a los datos de pórticos de auto-
pistas, cámaras de televigilancia 
públicas y privadas, de edificios 
residenciales y de otros de comer-
cios y servicios.

De este modo se logró posicionar 
Maickel Villegas en una estación 
de combustibles de la empre-
sa Copec en La Granja, Región 
Metropolitana, la madrigada del 
miércoles 21.

“Fue posible observar que a las 
4.12 horas el automóvil Chevrolet 
Sail ingresó a cargar combustible 
con a lo menos dos personas en su 
interior, conductor y copiloto, es-
tacionándose en una isla con sur-
tidor Zervo, por lo que el primero 

de estos descendió y se acercó 
hasta la pantalla de la máquina, 
realizando la compra de combus-
tible con una tarjeta para luego 
digitar, aparentemente, algo en la 
misma, retirándose a las 4.14 horas 
por avenida Santa Rosa al norte”, 
relata un informe policial, citado 
por El Mercurio. 

Según el reporte, que también 
entrega detalles de la vestimenta 
del sujeto, las rutas de escape de 
los tres automóviles que partici-
paron en el operativo de secues-
tro, un Nissan Versa, el Chevrolet 
Sail y un Hyundai I10, están com-
pletamente identificadas.

De acuerdo a las imágenes, se 

sabe que en los automóviles se 
trasladaron 8 personas. Cinco de 
ellos habrían estado caracteriza-
do como funcionarios de la PDI, 
de los cuales cuatro ingresaron al 
edificio en búsqueda de Ojeda y el 
otro quedó en el Versa a la espera.

Otros dos estaban en un segun-
do vehículo y a ellos los primeros 
exhiben a Ojeda para ser grabado y 
dejar registro del secuestro. Otro 
grupo de sospechosos estaban en 
el Hyundai I10 con el que hicieron 
el traslado a la casa de seguridad 
ubicada en San Bernardo.

En total, 15 personas habrían 
participado en el secuestro y asesi-
nato de Ronald Ojeda.

Se investiga además el rol de 
informantes que estuvieron ron-
dando el sector donde se está 
el domicilio de Ojeda en los días 
previos al secuestro, entre ellos 
un conserje del edificio así como 
a las personas que tenían en su 
poder los automóviles implicados 
en la operación, días previos a que 
fueran utilizados para perpetrar el 
crimen.

Investigan presunta casa de seguridad 
y posibles informantes que participaron 
del crimen de Ronald Ojeda

Se indaga además el 
rol de informantes que 
estuvieron rondando el 
sector donde se está el 
domicilio de Ojeda en los 
días previos al secuestro, 
entre ellos un conserje del 
edificio.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/investigan-presunta-casa-de-seguridad-y-posibles-informantes-que
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E l Gobierno argentino re-
bautizará el Salón de las 
Mujeres de la sede de la 
Presidencia del país, la 

Casa Rosada, que a partir de aho-
ra se llamará Salón de los Próce-
res, según un anuncio realizado 
en medio de la conmemoración 
del Día Internacional de la Mujer.

"Efectivamente, el Salón de las 
Mujeres va a llamarse Salón de los 
Próceres por decisión de la secre-
taria general de la Presidencia, 

Karina Milei", hermana del actual 
presidente del país, Javier Milei, 
según el anuncio efectuado por el 
portavoz de la Presidencia argenti-
na, Manuel Adorni.

El portavoz consideró que la 
existencia del Salón para las Mu-
jeres "tal vez sea hasta discrimi-
nador para con los hombres" y 

defendió que el gabinete de Milei 
cuenta con un 45 por ciento de 
mujeres, un porcentaje superior al 
de sus predecesores.

"Valorar a la mujer va más allá 
del nombre de un salón y si hay 
alguien que las valora es el presi-
dente Milei", ha añadido el porta-
voz en rueda de prensa

En pleno 8M gobierno argentino 
elimina el Salón de las Mujeres de la 
Casa Rosada y cambia su nombre

"Efectivamente, el 
Salón de las Mujeres va 
a llamarse Salón de los 
Próceres por decisión de 
la secretaria general de la 
Presidencia, Karina Milei", 
afirmó el portavoz del 
gobierno Manuel Adorni.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/en-pleno-8m-gobierno-argentino-elimina-el-salon-de-las-mujeres-de-la
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L a Unión Europea ha pedi-
do este viernes al Ejército 
de Israel que investigue 
las denuncias de violacio-

nes y agresiones sexuales contra 
gazatíes detenidos que señala un 
informe preliminar de la Agencia 
de Naciones Unidas para los Re-
fugiados de Palestina (UNRWA) 
que adelantó el domingo el diario 
'The New York Times'.

"Estos informes de violación y 
acoso sexual, si se confirman, son 
profundamente inquietantes. 
La violación y otras formas de 
violencia sexual están prohibi-
das por el derecho internacional 
humanitario en los conflictos ar-

mados internacionales y no inter-
nacionales", ha señalado a Europa 
Press el portavoz de Exteriores de la 
UE, Peter Stano.

La UE ha hecho un llamamiento 
al Ejército israelí para que "investi-
gue a fondo estas denuncias y, si 
se confirman, adopte las medidas 
adecuadas para prevenirlas y ga-
rantizar la rendición de cuentas 

de los autores", ha ahondado Sta-
no, insistiendo en que el bloque 
europeo pide el respeto pleno a 
las obligaciones internacionales 
de Israel en materia de Derechos 
Humanos para con todos los prisio-
neros o detenidos.

Los 27 tienen sobre la mesa san-
ciones contra Hamás por casos 
de violencia sexual en el marco 
de los ataques del pasado 7 de 
octubre en suelo israelí, una pro-
puesta que la UE no se plantea 
de momento ampliar para incluir 
a los militares israelíes acusados 
de violencia sexual, según ha con-
firmado el portavoz.

Distintos informes han seña-

lado el uso de la violencia sexual, 
en especial contra mujeres, en el 
contexto del ataque de Hamás y 
la posterior ofensiva israelí contra 
Gaza. Este mismo lunes un grupo 
de expertos de la ONU apuntó en 
un informe "información clara y 
convincente" de que se estaban 
cometiendo violaciones y tortu-
ras sexualizadas contra rehenes 
capturados durante los aten-
tados terroristas, mientras que 
otros expertos de la ONU y el in-
forme de la UNRWA acusa a las 
tropas israelíes de abusos a de-
tenidos palestinos aportando el 
testimonio de más de 100 personas.

La Unión Europea pide al Ejército 
israelí que investigue denuncias de 
violaciones y agresión sexual en Gaza

El bloque europeo 
pide el respeto pleno 
a las obligaciones 
internacionales de Israel 
en materia de Derechos 
Humanos para con 
todos los prisioneros o 
detenidos.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/la-union-europea-pide-al-ejercito-israeli-que-investigue-denuncias-de


Rafaella Montesi, destacada de-
portista de la región de Valparaíso 
en la disciplina surf tabla corta, fue 
nominada por el Head Coach Na-
cional, para asistir al Surf Camp en 
el Centro de Alto rendimiento de 
Surf en Punta Rocas, Lima, Perú, 
del 7 al 14 de marzo.

Se trata del programa París 
2024 “Tierra de Juegos”, donde lle-
garán 10 atletas y 3 entrenadores 
de Francia para un intercambio 
cultural deportivo con atletas de las 
Américas, con motivo de los Juegos 
Olímpicos de 2024. Están invitados 
atletas de Chile, Perú, Brasil, Ecua-
dor, Argentina, Venezuela, Panamá, 
Costa Rica y Francia.

Adicionalmente a este Camp, del 
9 al 10 de marzo podrá participar 
del circuito ALAS Latin Tour, en este 
caso "Generación Surf Olímpico" 
circuito que te permite obtener 
cupos para los siguientes mun-
diales Open y Junior por país, 
en el cual podrán competir con los 
grandes exponentes del surf de La-

Montesi aprovechará de esta 
instancia para entrenar y competir 
para los próximos desafíos que se 
le vienen durante el año, como el 
WQS de Saquarema, Rio Brasil, en 
su categoría Junior mayores de 20, 
tratando de mantener o subir en su 
actual ranking número 5.

Adicionalmente, la joven se en-
cuentra hasta la fecha en el ran-
king número 31 del WQS de South 
América 2023, en categoría Open.

Cabe recordar que la deportista 
en noviembre del año pasado repre-
sentó a Chile en el mundial junior en 
Río de Janeiro, Brasil, logrando ob-
tener el puesto número 25.

tinoamérica.
La adolescente de 16 años en 

2019, 2020, 2022 y 2023 ha viajado 
a representar a nuestro país tra-
yendo medallas para Chile, el año 
pasado obtuvo medalla de bronce 
sudamericana en Mar del Plata, 
Argentina y hasta la fecha es la úni-
ca medalla de oro para Chile en el 
sudamericano Juvenil de surf en 
Colombia, el 2019 representando a 
Chile en el extranjero.

Deportes
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Copa América. Ahora tenemos que 
pasar página, analizar más fría-
mente todo lo que pasó y pensar 
en el partido que tenemos el lunes 
ante Universidad Católica", dijo el 
DT de los oro y cielo.

Everton de Viña del Mar busca 
lavar las heridas que le dejó la eli-
minación de la Copa Sudamericana 
2024 ante Unión La Calera.

Para ello, los jugadores volvieron 
a los entrenamientos, con la mira 
en el Campeonato Nacional, don-
de este lunes, a las 19:00 horas, en-
frentarán a Universidad Católica.

Será un duelo de heridos, ya que 
los cruzados también vienen de su-
frir un duro golpe internacional, al 
ser eliminados de la misma com-
petición, por Coquimbo Unido.

Pero además, los de la franja se 
quedaron sin director técnico, pues 
Cruzados decidió terminar el vín-
culo con Nicolás Núñez y asumirá 
el interinato Rodrigo Valenzuela.

Esto quieren aprovechar en Viña 
del Mar, que se preparan para abor-
dar este compromiso donde espe-
ran cosechar sus primeros 3 puntos 

del año.
A diferencia de lo que ocurre 

en San Carlos de Apoquindo, en la 
Ciudad Jardín respaldaron al DT 
Francisco Meneghini, quien ya 
prepara el duelo en el Santa Laura.

"Obviamente que la eliminación 
es un golpe duro, porque nos ha-
bíamos preparado y mentalizado 
para ganar. Armamos un muy buen 
pantel y ahora será para una sola 
competencia hasta que se juegue la 

Everton busca lavar sus heridas 
enfrentando a Universidad Católica en 
duelo de golpeados

Los ruleteros deberán viajar 
a Santiago para enfrentar 
este lunes, a las 19:00 
horas en el estadio Santa 
Laura, a los cruzados, que 
también vienen de una dura 
eliminación.

Rafaella Montesi será la representante de 
Chile en torneo de surf en Punta Rocas de Perú

La deportista de 16 años 
fue nominada por el 
Head Coach Nacional 
para asistir al Surf Camp 
en el Centro de Alto 
rendimiento de Surf en 
Lima.
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demasiado importante para no-
sotros y lo que estamos haciendo 
este año, para lo que viene, y es-
tamos todos preparados. No me 
he puesto la capa de superhéroe, 
porque no lo soy. Cada compañero 
se ha exigido al máximo pensando 
en el partido, queriendo lo mejor en 
lo individual y colectivo. Podemos 
planificar y hacer absolutamente 
todo en la semana, pero si no lo lle-
vamos a cabo el domingo no sirve 

de nada. Esperemos que tanto yo 
como el equipo se imponga con un 
resultado positivo. Todos tenemos 
una gran responsabilidad, no soy el 
dueño de la U", añadió.

Además, agregó que "las ganas 
de jugar están siempre, la motiva-
ción es especial y esperemos que 
el domingo resulte todo a nuestro 
favor (...) Va a ser clave que ha-
gamos un buen partido en todas 
las líneas, debemos ser un equipo 
súper compacto, como lo venimos 
siendo, punzantes a la hora de 
atacar y defendernos muy bien 
cuando nos toque hacerlo. No va 
a haber ningún espacio vacío el do-
mingo donde nos podamos hacer 
daño".
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El lejano septiembre del 2001 fue 
la última vez que Universidad de 
Chile derrotó a Colo-Colo en un Su-
perclásico en el estadio Monumen-
tal. Por eso, los azules enfrentarán 
este domingo al Cacique con la pre-
sión de cargar con esa tremenda 
racha negativa.

Este viernes, el capitán de los es-
tudiantiles, Marcelo Díaz, quien es 
el único integrante del plantel que le 
ha ganado a los albos, afrontó con 
calma el historial negativo.

"Me ha tocado ganar y perder, es 
parte del fútbol. Esta vez, estamos 
en otro año, en otro equipo, con 
nuevos compañeros y entrenado-
res. Vamos a ir al Monumental a 
ganar. Tenemos una sola misión, 

la venimos preparando desde que 
arrancó la semana. Tenemos en 
mente hacer un buen cometido (...) 
Hay muchos años que no se gana 
allá y esperemos cortar la racha", 
expresó "Carepato" en conferencia 
de prensa.

"Puedo ser el más experimen-
tado, pero todos tenemos un rol 
súper importante. Este partido es 

ante Sportivo Trinidense en Pa-
raguay por el torneo continental, 
donde el técnico Jorge Almirón 
asistió solo a la conferencia de 
prensa y no fue acompañado por 
ningún futbolista como ordena el 
reglamento de la Conmebol.

Y tras continuar sin acuerdo, 
ahora el plantel albo tomó una nue-
va decisión en señal de "rebeldía". 
Según dio a conocer ESPN, este 
viernes no se realizará la tradicio-
nal conferencia de capitanes en la 

Faltan dos días para que se 
dispute una nueva edición del Su-
perclásico entre Colo Colo y Uni-
versidad de Chile en el estadio 
Monumental y previo al derbi, en 
el Cacique se vive una crisis entre 
los jugadores y la dirigencia de 
Blanco y Negro.

El motivo pasa porque no han 
llegado a un acuerdo por los pre-
mios en la Copa Libertadores, lo 
cual quedó en evidencia la noche 
del miércoles, tras el empate a 1 

ANFP previa al Superclásico, don-
de asisten los líderes de ambos 
elencos, debido a la postura del 

Cacique.
En la U reaccionaron a esta de-

terminación y realizarán una con-
ferencia por su cuenta en el Cen-
tro Deportivo Azul de La Cisterna.

Respecto del  conjunto de Macul, 
de momento solamente hay infor-
mación del Arengazo programa-
do para este viernes en el Monu-
mental y no se sabe si hablará el 
técnico Jorge Almirón o el gerente 
deportivo Daniel Morón.

Jugadores de Colo Colo obligan a 
suspender conferencia de prensa 
previa al superclásico de este domingo

Un conflicto con el pago 
de premios pendientes 
mantiene en "rebeldía" 
al plantel albo, que 
enfrentará a su archirival 
Universidad de Chile en 
el Estadio Monumental

El mediocampista de 
Universidad de Chile es el 
único integrante del plantel 
que le ha ganado a los albos, 
motivo por el cual analizó con 
detenimiento el Superclásico 
del domingo.

El capitán Marcelo Díaz avisa 
a Colo-Colo: "Vamos a ir al 
Monumental a ganar"

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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T ras el término del reality 
“Gran Hermano” de Chi-
levisión, Viviana Aceve-
do (23), como muchos de 

los participantes del programa, 
han buscado la forma de mante-
nerse vigente, conectar con sus 
audiencias y mostrar que tiene 
más para ofrecer a un público que 
espera sus próximos proyectos.

En converstación con PURANO-
TICIA.CL, la joven profesora de 
educación física nos cuenta sobre 
su futuro como streamer, proyec-
tos musicales, y sus ganas de vol-
ver a la televisión.  

Al ser consultada sobre sus pro-
yectos inmediatos, Vivi comenta 
que está empezando a experi-
mentar el mundo del stream, a 
través de la plataforma de Twitch 
(wenasoylavivii), donde pudo in-
teractuar con sus fans.

“En la última transmisión, es-
tuvimos viendo un programa 

antiguo llamado ‘La Vega’ ( do-
cureality de concursos de TVN), 
donde con los fans nos reímos y 
también, nos dio harta rabia, por 
como se comportaba la gente” , 
aseguró.

Sobre la plataforma, asegura 
que le gusta porque puede inte-
ractuar de buena manera con sus 
fans, aparte de que ambos se di-
vierten y se genera una dinámica 
más entretenida.

Además, no descartó utilizar 
Twitch para jugar videojuegos, (que 
es la forma en que más gente usa 
la plataforma), asegurando que, 
si le gustaría, puesto que es parte 
de la experimentación a la hora de 
transmitir y hacer evolucionar su 
contenido, además de comentar 
que se está asesorando con otras 
personas del medio incluyendo 
con Camila Capelli, hermana de la 
ganadora del reality, Coni Capelli.

OTROS PROYECTOS
Al ser consultada por otros pro-

yectos, como por ejemplo en el ám-
bito musical, Acevedo aseguró que 
está trabajando en algo, pero que 
tampoco puede adelantar nada. 
“Siempre dije, cuando estaba en 
la casa (encierro), que me gusta-
ba cantar, y aunque no pudo decir 
nada, siempre he dicho que me 
gustan varios estilos musicales, 
soy muy variada”, aseveró.

Además, comentó que está tra-

bajando con marcas, especialmen-
te otra que tiene en secreto: “Tiene 
que ver con ropa deportiva, y que 
es algo que me encanta. Pero no 
puedo comentar más detalles al 
respecto”.

Por otra parte, Vivi aseguró que 
uno de los sueños qué tiene, es vol-
ver a la televisión y aseguró que, 
ahora que se abrió el casting para 
la segunda temporada de “Gran 
Hermano”, aseguró que le gustaría 
ser parte de un panel de opinión, 
y de comentar lo que pasa en cada 
capítulo de "la casa más famosa 
del mundo".

SU PASIÓN: EL FÚTBOL
Antes de entrar al encierro, Ace-

vedo estaba jugando de fútbol 
profesional, en el equipo Coquimbo 
Unido en su rama femenina. Sobre 
si planea volver al deporte y fichar 
por algún equipo, Vivi asegura que 
si es algo que le gustaría realizar en 
un futuro. “El fútbol es mi pasión, 
es lo que me gusta, nunca faltan 
sus pichangas con mis amigas. 
Me gustaría volver a jugar nue-
vamente de manera profesional”.

Incluso, comentó que mientras 
jugaba en el equipo de la Región 
de Coquimbo, estuvo luchando por 
mejorar las condiciones en que se 
practica este deporte, en su rama 
femenina: “Con muchas compa-
ñeras estuvimos peleando por 
que nos dieran contrato, refor-
mas laborales, tener mejores 
entrenadores y cuerpos técnicos, 
transporte, de todo… esto pasa en 
todos los equipos, y justamente 
debemos equiparar la cancha”.

Del cuadro pirata, Acevedo 
guarda los mejores recuerdos y 
asegura que no hubo ninguna 
“mala onda y que todo terminó 
de buena manera (…) Yo volvería 
a jugar por Coquimbo”. Además, 
aclaró que su vinculación con el 
club terminó antes de entrar al 
reality, y recalca que tiene buenas 
relaciones con sus compañeras de 
equipo y su excuadro.

Sobre si algún club le ofreció al-
gún contrato de fútbol, por haber 
aparecido en el reality, Acevedo fue 
tajante en asegurar que no fue así, 
pero que tampoco hubiera acep-
tado: “Hubiera sido una falta de 
respeto a mis compañeras, que 
tienen más regularidad que yo, y 
que viniera de la nada a quitar un 
espacio, porque estuve en un rea-
lity, no lo encuentro justo”.

EL REALITY 
Vivi Acevedo, recuerda cómo fue 

su paso por el reality, y aseguró que, 
si bien hubo un gran cambio su 
vida, no alteró su objetivo, el cual 
era ser ella misma y que el públi-
co, la mirara tal cual era.

“Cuando estaba encerrada, mi 
meta era mostrarme como yo mis-
ma, tal cual era y por eso sociabi-
licé con todos y todas, siempre 
he sido muy sociable y he tenido 
desplante, aunque debo admitir 
que también saqué mi lado más 

confrontacional”, recuerda.
Al ser consultada, si al ver al-

guna imagen o suceso que haya 
pasado en el show de tele realidad, 
reaccionó de una forma que, coti-
dianamente no lo haría, Acevedo 
comentó que, “no, así soy yo. Ob-
viamente, después me dije que 
podía haber reaccionado de me-
jor manera o utilizado otras pala-
bras, pero en ningún momento me 
‘desconocí’, yo me mostré tal cual 
era, y eso la gente, lo aprecia”.

Para finalizar, admitió que cuan-
do se abrió al casting para la segun-
da temporada de “Gran Hermano”, 
mucha gente ha ido a sus redes 
sociales a preguntarle, que debe 
grabar en su video de presen-
tación, para poder quedar en el 
reality.

Para ella, es fácil: “Ser tu misma. 
Cuando me grabé, dije cosas muy 
normales. Mi consejo es que, si tu 
tienes una personalidad chistosa 
o carismática, lo muestres, tener 
desplante, creo que eso es lo que 
la gente quiere ver”, aseveró.

El multifacético futuro de Viviana Acevedo: 
Twitch, proyectos musicales y promociones 
con marcas de ropa deportiva

En conversación con 
PURANOTICIA.CL, la joven 
ex jugadora de “Gran 
Hermano”, comentó cuales 
son los proyectos que está 
manejando a futuro, además 
de entregarnos más detalles de 
su paso por el reality , e incluso 
da consejos para que la gente 
pueda entrar al segundo ciclo 
del programa.
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Uno de los grandes misterios 
de la música latina, es el parade-
ro de la madre del cantante azte-
ca Luis Miguel, Marcela Basteri, 
quien desapareció en España en el 
año 1986, tras múltiples reportes de 
infidelidades, maltratos y celos, por 
parte del padre del artista, “Luisito 
Rey”.

Una de las teorías que siempre 
ha permanecido, es que, de alguna 
forma, la mujer de nacionalidad 
italiana, estaría viviendo en Ar-
gentina, y en el marco de la visita 
del “Sol de México” al país trasan-
dino, nuevamente se ha reaviva-
do esa teoría.

En esta ocasión Lorena Della 
Torre, quien asegura ser prima de 

Luis Miguel, afirmó al programa 
“Mañanísima” del canal El Trece, 
que la madre del artista sigue 
viva, y la visita regularmente. 
Además, asegura que se encuen-
tra en un hospital psiquiátrico re-
cibiendo cuidados médicos.

“La cuidan, come, le dan su 
medicación. No es el lugar más 
indicado, pero bueno. Está con 
las complicaciones propias de la 

edad, pero bien. Me reconoce”, 
afirmó al programa.

Sobre si el astro azteca sabe esta 
información, Della Torre comentó: 
“Sinceramente no sé si él (Luis 
Miguel) la visita. Mi único objeti-
vo era encontrar a la sobrina de 
mi abuela. Yo soy nieta de Caro-
lina Basteri, hermana de Sergio 
Basteri, el abuelo de Luis Miguel y 
papá de Marcela. Yo soy prima de 
Luis Miguel”, afirmó.

“Marcela vive. Es la persona a 
la que voy a visitar. Es la mamá de 
Luis Miguel. Qué es lo que decide 
Luis Miguel con su mamá es un te-
rreno en el que no me voy a meter 
porque no me interesa”, señaló la 
mujer.

Durante la madrugada de este 
día viernes, se hizo pública la la-
mentable noticia, del fallecimien-
to del afamado dibujante y artista 
japonés Akira Toriyama, creador 
de Dragon Ball y Dr Slump (Arale), 
a la edad de los 68 años.

“Sentimos mucho que todavía 
tenía varios trabajos a mitad de 
creación con gran entusiasmo. 
También, tenía muchas más cosas 
por lograr", fue parte del mensaje 
en redes sociales, que Bird Studio, 
lugar donde se desempeñaba reali-
zando sus dibujos, publicó para dar 
la información a los fanáticos.

En las últimas horas, se han en-
tregado más detalles sobre su 
deceso, entre ellos el día en que 
falleció y cuál fue el motivo o en-
fermedad que llevó a su muerte.

En primer lugar, el artista mu-
rió del día 1 de marzo, y la razón 
por lo que se informó una semana 
después, es por la tradición japo-
nesa de anunciar las muertes de 
personajes de alta connotación 
pública días después, para que la 
familia pueda realizar los funera-
les de manera tranquila.

Sobre la causa de su muerte, la 
misma cuenta de Bird Studios ase-
guró que fue un hematoma subdu-
ral agudo, que según la página de 
la Clínica Mayo, explica que  es una 
acumulación de sangre entre la su-
perficie del cerebro y la duramadre 
( que es una de las capas que recu-
bren el cerebro).

"Gracias al apoyo de tanta 
gente alrededor del mundo, pudo 
continuar con sus actividades 
creativas durante más de 45 años. 
Esperamos que el mundo único de 
creación de Toriyama siga siendo 
amado por todos durante mucho 
tiempo", terminó el comunicado de 
la casa nipona de dibujo.

Lorena Della Torre afirma 
que la progenitora del 
artista azteca esta en un 
hospital psiquiátrico, pero 
está siendo bien cuidada.

Supuesta prima de Luis Miguel 
asegura que madre del artista 
sigue viva y la visita regularmente

Falleció Akira 
Toriyama: 
¿Cuándo y de 
qué murió el 
creador de 
Dragon Ball?

Nuevos detalles han 
salido a la luz pública, tras 
el sorpresivo anuncio 
del deceso del afamado 
dibujante japones, 
incluyendo que su muerte 
se dio días antes de lo 
informado oficialmente.

Naya Fácil asegura que no está en condiciones 
psicológicas para entrar al reality “Ganar o Servir”

La influencer nacional Naya 
Fácil aseguró que ella no estaría 
en condiciones de entrar al rea-
lity show “Ganar o Servir” Canal 
13, debido a diagnósticos psicológi-
cos que le impedirían ser parte del 
elenco.

La mujer, que en las últimas ho-
ras sufrió la filtración de un video, 
donde se ve manteniendo relacio-
nes sexuales con un hombre, utili-
zó este suceso, para explicar cómo 
ha estado su salud mental.

“Me da pena que por un video 
exhibido anoche se vea empaña-
do todo por lo cual yo me he sacri-
ficado este último tiempo en lim-
piar mi imagen. Quedé pa’ la cagá 
cuando vi que el video estaba en 
todas partes", empezó aseverando 
la influencer, a través de un video en 
instagram.

"No sé si este hue... lo hizo a 
propósito o si quería enviarlo a 
algún Whatsapp (…) Les pido dis-
culpas por ese video, que sé que 

Canal 13 no se ha manifestado 
al respecto y tampoco se 
sabe si la influencer ha hecho 
la petición formal para anular 
su participación.

no querían ver y fue subido sin mi 
consentimiento”, aseguró tajante-
mente.

Tras esto, cuestionó su entrada al 
reality “Ganar o Servir”, abducien-
do que su salud mental no está 
bien, y que encerrarse, le podría 
hacer mal.

“He estado viviendo sucesos que 
me han traumado bastante. Yo lle-
vo más de una sesión en psicolo-
gía y actualmente estoy con psi-
cólogo y psiquiatra, después de 
que me pasó mi encerrona. Lo he 
pasado bastante mal”.

“El día de ayer yo recibí mi 
diagnóstico por profesionales...
me encuentro muy mal psicológi-
camente. No me encuentro apta 
para participar, ni siquiera en un 
reality. Así de mal estoy. Estoy pi-
diendo ayuda”, terminó.
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